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Der Vorsitzende Mücke, 20.05.2021 

der Gemeindevertretung 

 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die 2. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mücke in der Wahlpe-

riode 2021 – 2026 am Mittwoch, 19.05.2021, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Mücke/Nieder-

Ohmen.  

 

Anwesend: 

 

Gemeindevertretung 

 

Vorsitzender Dr. Hans Heuser 

 

Frau Katharina Liehr 

Herr Willi Peter 

Herr Marco Hisserich 

Herr Jörg Matthias 

Herr Marco Kratz 

Herr Aljoscha Merkel 

Herr Felix Sames 

 

Herr Günter Zeuner 

Herr Ulf Immo Bovensmann 

Herr Lukas Decher 

Herr Carsten Schott 

Herr Loris Dominic Plate 

Herr Dr. Fabian Horst 

Frau Petra Grün 

Herr Wilhelm Wild 

 

Herr Dirk Neumann 

Herr Earl Stefan Tillich 

Herr Thomas Röhrich 

Frau Carmen Beck 

Herr Ottmar Traum 

Herr Bernd Stock 

 

Frau Dr. Anna-Elisabeth Brunn  

Herr Prof. Dr. Ewald Hubertus Brunn 

Herr Peter Horst 

Herr Martin Kelch 

 

 

Herr Dr. Udo Ornik  

Frau Katharina Schwarz 

Frau Ulrike Bühler 
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Gemeindevorstand: 

 

Bürgermeister Andreas Sommer 

 

1. Beigeordneter 

Herr Jörg Schlosser 

 

Die Beigeordneten 

Herr Mirko Becker 

Herr Helmut Reitz 

Herr Peter Schäfer 

Frau Jutta Schütt-Frank 

Herr Bernd Schwebel 

Herr Siegfried Weicker 

Frau Magdalena Zizka 

 

 

Schriftführung 

 

Frau Patricia Schmidt  

 

Entschuldigt 

 

Gemeindevertretung 

Frau Jennifer Schomber  

Herr Holger Seng  

 

Die Beigeordneten 

Herr Jürgen Helmut Kornmann 

Herr Diethelm Tröller 

 

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

 Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Dr. Hans Heuser, eröffnete um 19:32 

Uhr die Sitzung. Er begrüßte die Mitglieder der Gemeindevertretung, den Gemein-

devorstand, Herrn Bürgermeister Andreas Sommer, die Besucher, sowie den Vertre-

ter der Presse. Es waren 29 Gemeindevertreter*innen anwesend und der Vorsitzende 

stellte die Beschlussfähigkeit fest. Gegen die ordnungsgemäß ergangene Einladung 

wurden keine Einwände erhoben. 

 

Herr Dr. Heuser gab bekannt, dass sich die Zusammensetzung der Gemeindevertre-

tung geändert hat. Herr Diethelm Tröller, Frau Jutta Schütt-Frank und Herr Bernd 

Schwebel sind in der letzten Sitzung der Gemeindevertretung als Beigeordnete in 

den Gemeindevorstand gewählt worden. Aufgrund dessen rücken Herr Bernd Stock, 

Frau Petra Grün und Herr Wilhelm Wild in die Gemeindevertretung nach. 
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Außerdem teilte Herr Dr. Heuser mit, dass ihm zum TOP 4 ein Änderungsantrag 

aller Fraktionen vorliegt. Dieser wurde verteilt. 

  

  

2. Bericht des Gemeindevorstandes 

  

 Bürgermeister Sommer stellte die als Anlage beigefügte Präsentation vor. 

 

Herr Zeuner fragte hierzu an, ob die Bauarbeiten an der Ohmbrücke in Nieder-

Ohmen nicht erst nach Abschluss der Straßensanierung zwischen Flensungen und 

dem Lehnheimer Kreuz hätten begonnen werden können. Durch die eingerichteten 

Umleitungen sei dies eine erhebliche Mehrbelastung der Nebenstraßen. Die Bauar-

beiten werden von Hessen Mobil durchgeführt, teilte Herr Sommer mit. Ursprüng-

lich sollten beide Baustellen ineinander übergehen. Aufgrund von einer falschen 

Asphalt-Lieferung verzögere sich die Baustelle zwischen Flensungen und dem 

Lehnheimer Kreuz um etwa einen Monat, bis Mitte Juni. 

Frau Schwarz fragte an, wann der Arbeitsbeginn für den Ausbau der zwei geplanten 

Fernradwege ansteht. Hierzu teilte Herr Sommer mit, dass der Ausbau des Radweges 

zwischen Laubach und Mücke bereits in diesem Jahr beginnen soll. Für den Rad-

wegeausbau zwischen Buseck und Mücke liegt noch kein Termin für den Arbeitsbe-

ginn vor. 

   

  

3. Amtseinführung, Verpflichtung, Ernennung und Vereidigung von ehrenamtlichen 

Beigeordneten 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

 Die Gemeindevertretung Mücke hat in ihrer Sitzung am 21.04.2021 beschlossen, die 

Zahl der ehrenamtlichen Beigeordneten von 8 auf 10 zu erhöhen. Diese Änderungs-

satzung ist am Tage nach der Bekanntmachung in Kraft getreten. 

 

Demnach rücken die Herren Helmut Reitz und Siegfried Weicker als Beigeordnete 

in den Gemeindevorstand nach. Der zum 1. Beigeordneten gewählte Jörg Schlosser 

war in der letzten Sitzung krankheitsbedingt nicht anwesend. Er hatte schriftlich 

erklärt, dass er die Wahl annimmt. Nunmehr wurden den Herren die Ernennungsur-

kunden durch den Bürgermeister ausgehändigt. Außerdem legte Herr Schlosser vor 

dem Vorsitzenden der Gemeindevertretung den Diensteid ab und alle drei Beigeord-

neten wurden in ihr Amt eingeführt. 

 

Herr Dr. Heuser gab bekannt, dass der Gemeindevorstand somit vollständig ist. 

  

  

4. Übersendung der Niederschriften des Gemeindevorstandes - Antrag aller Fraktionen 

Vorlage: V/1249 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 
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 Zu diesem TOP liegt ein gemeinsamer Änderungsantrag aller Fraktionen vor. Es 

folgten kurze Redebeiträge. 

  

 Abstimmungsergebnis Änderungsantrag: einstimmig angenommen 

   

  

5. Digitale Rückmeldung Stand Wasserzähler zum Ablesezeitpunkt ab 01.12.2021 - 

Antrag der FW Fraktion Mücke 

Vorlage: V/1245 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

 Herr Zeuner begründete den Antrag seiner Fraktion. 

 

 Herr Sommer gab hierzu bekannt, dass bereits ein Angebot hinsichtlich einer Soft-

ware eingeholt wurde. 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

   

  

6. Einrichtung von Regenwasserzisternen an öffentlichen Gebäuden der Gemeinde 

Mücke - Antrag der CDU-Fraktion 

Vorlage: V/1246 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Frau Dr. Anna-Elisabeth Brunn begründete den Antrag. 

 

Herr Röhrich regte an, den Antrag in den Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt- und Ver-

kehrsausschuss zu verweisen. Es sollten weitergehende Maßnahmen eingeleitet wer-

den, um langfristig Wasser zu sparen. Herr Ornik schlug vor, im Sozialgebäude-

Neubau des Bau- und Servicehofes eine Regenwasserzisterne zu installieren. 

  

 Der Antrag wird zur endgültigen Beschlussfassung in den BLUV verwiesen. 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

   

  

7. Konjunkturprogramm Fahrradwege - Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Vorlage: V/1247 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

 Herr Dr. Ornik begründete den Antrag. 
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Auch hier regte Herr Röhrich an, den Antrag in den Bau,- Landwirtschaft,- Umwelt 

und Verkehrsausschuss zu verweisen. Außerdem erinnerte er an den noch fehlenden 

Zustandsbericht der Radwege aus dem Jahre 2019. Herr Peter Horst gab zu beden-

ken, dass wegen der zunehmenden Anzahl von E-Bikes an den stärker befahrenen 

Radwegen auch Ladestationen erforderlich seien. Dr. Fabian Horst schlug vor, eine 

Liste aller Radwege der Gemeinde Mücke zusammenzustellen und die entsprechen-

de Beschaffenheit mit aufzuführen. Diese Liste sollte am besten für alle Mücker 

Bürger öffentlich zugänglich gemacht werden. 

 

Der Antrag wird zur weiteren Bearbeitung in den BLUV verwiesen. 

  

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

   

  

8. Lichtimmissionen Nordfrost - Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Vorlage: V/1248 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Herr Dr. Ornik begründete den Antrag. 

 

 Bgm. Sommer teilte hierzu mit, dass für die kommende Woche ein Termin mit ei-

nem Vertreter der Fa. Nordfrost vereinbart ist, um die Angelegenheit zu besprechen. 

Herr Bovensmann gab zu bedenken, dass auch andere Firmen mit starker Beleuch-

tung berücksichtigt werden sollen. Beispielsweise die Spielhalle am Gottesrain in 

Atzenhain. Herr Prof. Dr. Brunn schlug vor, den Antrag in den Bau,- Landwirt-

schaft,- Umwelt- und Verkehrsausschuss zu verweisen. Außerdem sei es sinnvoll, 

einen Vertreter der Fa. Nordfrost zur Ausschusssitzung einzuladen, um eventuelle 

Fragen direkt klären zu können. 

  

Der Antrag wird in den BLUV verwiesen. 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 

   

  

9. Mitteilungen und Anfragen 

  

 Es wurde eine Liste mit der Zusammensetzung der Ausschüsse, sowie des Ältesten-

rates an die Mitglieder der Gemeindevertretung verteilt. 

 

Bgm. Sommer kam auf die Anfrage von Herrn Bovensmann in der letzten Sitzung 

hinsichtlich der Installation von PV-Anlagen auf gemeindlichen Gebäuden zurück. 

Die Liste mit der Auswahl der Pholtaik geeigneten gemeindlichen Gebäuden liegt 

dieser Niederschrift als Anlage bei. 

 

Dr. Fabian Horst fragte an, ob die Gemeinde Mücke es beabsichtigt, öffentliche Ge-

bäude und neue Bauplätze mit Glasfaser auszustatten. Bgm. Sommer teilte mit, dass 

der Gemeindevorstand hierzu in der nächsten Sitzung beraten wird. 

 



Seite 6 von 6 

 

Dr. Ornik fragte an, ob die Sperrung der Ohmbrücke in Nieder-Ohmen einen techni-

schen oder wirtschaftlichen Hintergrund hat. Bgm. Sommer erklärte, dass es sich um 

eine Landesstraße handele und Hessen Mobil allein dafür zuständig sei. Er werde 

sich dort erkundigen. 

 

Herr Traum fragte sich, wann der Internetauftritt der Gemeinde Mücke aktualisiert 

wird. Hier seien hauptsächlich hinsichtlich der Gremien noch einige Fehler vorhan-

den. Bgm. Sommer teilte mit, dass erst alle konstituierenden Sitzungen abgehalten 

werden sollen. Die letzte Ortsbeiratssitzung habe vor fünf Tagen stattgefunden. Jetzt 

werde die Homepage nach und nach auf den aktuellen Stand gebracht. Nach der 

Haushaltsgenehmigung soll das Design der Homepage komplett überarbeitet und 

erneuert werden. 

 

Frau Schwarz regte an, in den Gruppenräumen der Kita’s stationäre Luftreinigungs-

anlagen zum Schutz der Kinder aufzustellen. Bgm. Sommer teilte hierzu mit, dass 

solche Geräte bereits vor Wochen aus Fördermitteln des Landes beschafft wurden. 

 

Herr Prof. Dr. Brunn fragte an, wann im Sitzungsprogramm Session die Funktionen 

eingerichtet werden, um sich beispielsweise Vorlagen herunterzuladen. Bgm. Som-

mer teilte mit, dass nach Rücksprache mit den Kollegen der EDV noch im Mai 2021 

eine User ID und ein Passwort zum Einloggen verteilt wird. 

  

  

   

  

 

 

Ende der Sitzung:   21:05 Uhr 

 

 
 

Vorsitzender    Schriftführerin 
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